
Желающих слишком много
Алтайский лесосеменной центр займется поставкой 

сеянцев с закрытой корневой системой для Кемеровской 
и Томской областей. Это единственное учреждение за 
Уралом, которое может выращивать такой посадочный 
материал.

С 2022 года сеянцы с закрытой корневой системой должны 
занимать от 20% всей площади лесовосстановления. 

В этом году 1 млн сеянцев вырастят для Кемеровской области, 
аналогичный договор заключили и с Томском. Для увеличе-
ния мощностей центра, сейчас он производит их 7 млн штук, 
потребуется переоборудование. Оставшаяся часть посадочного 
материала будет направлена на лесовосстановление в Алтай-
ском крае. По плану предстоит провести работы на площади 
7,2 тыс. гектаров – в Салаире, приобских лесах и предгорных 
районах. Основной этап посадок пройдет в сентябре.

Никита ИВАНОВ 

В оптимальные сроки
В Алтайском крае практически завершился сев сахар-

ной свеклы.
На 13 мая сахарная свекла посеяна на 24,6 тысячи гектаров. 

Это 98% от намеченного объема. При этом влаги в почве в два 
раза больше прошлогоднего, что очень важно для данной 
культуры. Ее выращивают в Павловском, Калманском, Топ-
чихинском, Ребрихинском районах. Наш регион – единствен-
ный в Сибири, где работает свеклосахарное производство.

Для мягкой посадки
В международном аэропорту Барнаул начались работы 

по ремонту взлетно-посадочной полосы.
Барнаульское ДСУ № 4 обновит 14 тыс. кв. м покрытия. Ра-

боты не повлияют на график полетов. Ремонт завершат 25 мая.

Осторожно: клещи
Алтайский край вошел в число российских регионов, 

в которых люди чаще всего обращаются за помощью после 
укусов клещей.

Статистикой поделился Роспотребнадзор. Сообщается, 
что количество обращений в травмпункты и лаборатории 
из-за присасывания клещей увеличилось на 10%.

Среди регионов по обращениям за помощью лидируют 
Свердловская область, Алтайский край, Кемеровская, Тю-
менская, Томская, Иркутская области и Приморский край.

Играй, гармонь! 
В Алтайском крае в рамках Года культурного наследия 

народов России состоится фестиваль «Алтайские плетён-
ки». Он пройдет с 27 по 29 мая.

Это уже третий подобный фестиваль для региона. Основ-
ным местом проведения станет туристический комплекс 
«Усадьба Сокол» в селе Нижнекаянча Алтайского района, 
сообщает Министерство культуры. 

Дмитрий СЕРДОВ
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Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
104 года

www.ap22.ru

День программиста
Всемирный день теле-
коммуникаций и инфор-
мационного общества 
отмечается ежегодно 
17 мая.

Этот день – профессиональный праздник всех 
программистов, системных администраторов, 
интернет-провайдеров и так далее.

IT-технологии заметно изменили облик циви-
лизации. Одна из самых популярных специаль-
ностей этого направления – «Информационные 
системы и программирование», она входит 
в список 50 востребованных на рынке труда но-
вых и перспективных профессий. В нашем крае 
обучение по этой специальности предлагают 
целый ряд колледжей и техникумов, а также 
отдельные программы большинства вузов.

  КАЛЕНДАР� �АП� .
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Это более чем в 1,7 раза выше показателя за 

аналогичный период 2021 года. Наибольшую 
долю в объеме перевезенных зерновых культур 
составила пшеница. Кроме того, грузоотправите-
ли предъявляют к перевозке семена масличных 
культур, ячмень и другие зерновые.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

+12о +17о
ночь

+21о +26о

день

+28о +33о +27о +29о

+28о +33о

день +12о +17о
ночь

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, порывы до 13 м/с, днем 
8-13 м/с, порывы до 22 м/с. 
Ночью преимущественно без 
осадков, днем кратковременные 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 3-8 м/с, порывы 
до 13 м/с. Переменная облач-
ность. Преимущественно без 
осадков.

18 мая

19 мая

+

+

Еле справляемся
  ТЕМА ДНЯ .   КРАТКО .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Лучшие 
из лучших

В Алтайском крае подвели 
итоги регионального этапа 
конкурсов на лучшего вра-
ча и лучшего специалиста 
со средним медицинским и 
фармацевтическим обра-
зованием.

Свои заявки на участие в конкур-
се подали 42 человека. При этом на 
краевой уровень состязаний своих 
кандидатов выдвинули 19 лечебных 
учреждений.

Лучших из лучших определили 
в рамках 18 номинаций. Так, лучшим 
лаборантом стал медицинский тех-
ник Константин Ваулин из Мамон-
товской ЦРБ, а лучшим участковым 
педиатром – Ирина Сергеева из Тро-
ицкой ЦРБ.

Победители регионального этапа 
получат дипломы, а также между 
ними распределят призовой фонд, 
который составляет 2,1 миллиона 
рублей. Кроме того, они отправятся 
представлять наш регион в финале 
всероссийских конкурсов.

«Лучший врач года» проводится 
с 2009 года, с 2013 года организова-
ны всероссийские конкурсы на зва-
ние «Лучший врач года» и «Лучший 
специалист со средним медицинским 
и фармацевтическим образованием». 
За этот период победителями при-
знаны 175 врачей и 183 медицинских 
работника.

Порфирий 
ТАМИН

Метла сломалась

В Алтайском крае складывается 
сложная пожароопасная ситу-
ация. Угрозе перехода лесных по-
жаров подвержено более тысячи 
населенных пунктов.

По информации начальника отдела охра-
ны и защиты лесов Минприроды региона 
Сергея Лиясова, с момента введения особо-
го противопожарного режима 12 апреля 
в крае не было ни одного дня с осадками. 
За этот период ликвидировано 139 лесных 
пожаров площадью более 3 тыс. гектаров.

Так, один из крупных пожаров в Клю-
чевском районе тушили с 6 по 9 мая, а для 
тушения масштабного пожара площадью 
2 тыс. га на границе с Казахстаном при-
влекали пожарный поезд.

Для борьбы со стихией регион получил 
в три раза больше средств на авиационный 
мониторинг лесов. Это позволит вместо 
360 часов налета в год осуществить более 
1100 часов. По словам Сергея Лиясова, авиа-

мониторинг оказывает колоссальную по-
мощь – уже обнаружили девять пожаров 
с воздуха. Кроме того, воздушные суда 
помогают при тушении огня.

Начальник отдела охраны и защиты 
лесов края сообщил, что на фоне антирос-
сийских санкций и повышения цен при-
шлось скорректировать планы по закупке 
лесопожарной техники. Выделенных на 
этот год 72 млн рублей по текущим ценам 
хватит только на приобретение 14 единиц 
техники вместо запланированных 25.

«При нормативе в 56 пожарных авто-
мобилей, которые должны обеспечивать 
надлежащее тушение пожаров, у нас рабо-
тают 295, и мы еле справляемся с пиковой 
ситуацией, которая сегодня у нас есть. Не-
обходимо внести изменения в федеральное 
законодательство, чтобы добавить к нор-
мативам количество пожарной техники, 
соответствующее реальной обстановке», – 
поделился Сергей Лиясов.

Никита ИВАНОВ

Пожар в пойме Оби у барнаульского поселка Затон.

Пристроить мусор – большая проблема.На ул. Тракторной в Рубцовске разрастается свалка.

Рубцовск и 12 районов, где про-
живают 317 тысяч человек, 
рискуют досрочно остаться 
без мусорного регоператора. 
«ВторГеоРесурс», обслужива-
ющий зону, подал заявление о 
своем банкротстве в Арбит-
ражный суд Алтайского края.

��� �� ����
Заявление принято Арбитраж-

ным судом 7 апреля. Мотивировано 
оно наличием не исполненных перед 
кредиторами обязательств в размере 
178 млн рублей.

Одновременно заявителем представ-
лено ходатайство о принятии обеспе-
чительных мер в виде запрета банкам 
и иным кредитным учреждениям, 
в которых открыты счета ООО «ВторГео-
Ресурс», на списание денежных средств. 
В противном случае регоператор не 
сможет продолжать деятельность по 
сбору ТКО. Это приведет к ухудшению 
экологической и санитарно-эпидемио-
логической обстановки в 211 населен-
ных пунктах, где проживают более 
317 тысяч человек.

Соответствующее определение вы-
несено Арбитражным судом 12 апреля.

По словам руководителя компании 
«ВторГеоРесурс» Алексея Обидина, ве-

дется активная работа по взысканию 
дебиторской задолженности с физи-
ческих, юридических лиц, предпри-
нимателей. 

– Ожидаемая процедура финан-
сового оздоровления как этапа бан-
кротства, направлена на ведение 
дальнейшей бесперебойной работы; 
разработку плана выхода компании 
из кризиса; изыскание необходимых 
средств для погашения имеющихся 
долговых обязательств; заключение 
мировых соглашений и рассрочек по 
уплате долгов перед кредиторами, – 
прокомментировал он сложившееся 
положение.

Н��������� ����������
Банкротство – процесс долгий. Ре-

гоператор вывозит мусор, но вопросы 
к нему накапливаются, как и кучи 
отходов.

Администрация города располагает 
информацией, полученной от руковод-
ства компании «Благоустройство», в 
чьем ведении находится полигон ТБО. 
Согласно ей, завоз мусора снизился 
почти в два раза. Раньше ежедневно 
принимали до 250 кубометров, сейчас 
от 100 до 125. Это говорит о том, что он 
остается в городе и других населенных 
пунктах.

(Окончание на 2 стр.)
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Время мелкой торгов-
ли постепенно уходит. 
Так считает предпри-
ниматель из Славгоро-
да Анатолий Вознюк, 
продолжая тем не ме-
нее заниматься этим 
бизнесом

Анатолий – предпринима-
тель с большим опытом и на-
чал торговать еще в 1993 году, 
работая еще какое-то время 
прессовщиком на местном 
предприятии «Гермес». По сло-
вам Вознюка, бизнесменом он 
стал по одной причине: нужно 
было кормить семью, в кото-
рой в то время было двое ма-
леньких детей.

Надо, значит, надо
– Я стал по выходным тор-

говать на рынке всем, чего не 
было в магазинах или было, 
но стоило для основной массы 
людей слишком дорого, – вспо-
минает он. – Мотался за това-
ром в Москву, в Читу, в другие 
города – в общем, был чел-
ноком, как и многие тогда. 
У меня не имелось никаких 
сомнений в том, мое это или 
не мое, не было большого эн-
тузиазма, и никаких страхов 
тоже не наблюдалось. Надо, 
значит, надо.

Как отмечает предпринима-
тель, самым серьезным кризи-
сом, включая и нынешнюю си-
туацию, стал дефолт 1998 года, 
когда курс российского рубля 
обвалился сразу практически 
в три раза, а потом покатился 
и дальше.

– Тогда на какое-то время 
заниматься торговлей стало 
просто нереально, – вспоми-
нает Вознюк. – Цены на все 
взлетели настолько, что не 
было средств закупать то-
вар, а если и находились, 
то продать его было очень 
затруднительно. На два ме-
сяца пришлось прекратить 
свою предпринимательскую 
деятельность, но потом поти-
хоньку стали возвращать что 
потеряли. Сейчас ситуация, 
пока по крайней мере, менее 
сложная, хотя и благоприят-

ной ее не назовешь, и глав-
ным образом из-за снижения 
покупательского спроса. Это 
и в наших магазинах наблю-
дается, и практически во всей 
торговле, которой занимается 
малый бизнес в Славгороде. 
Вообще, я считаю, что период, 
когда в рамках малого бизне-
са торговля могла развивать-
ся и приносить достаточно 
неплохую прибыль, уходит 
и в течение десяти, может 
быть, немногим более лет 
сойдет на нет.

Однако вернемся от будуще-
го к прошлому, а именно к на-
чалу 2000-х, когда и Анатолию 
Вознюку, и другим мелким 
предпринимателям-торгов-
цам будущее, очевидно, ви-
делось в другом ключе. Веро-
ятно, именно потому Вознюк 
открыл в 2003 году в Славго-
роде специализированный 
магазин «Мелиоратор», где 
вместе с другими членами 

семьи стал реализовывать 
товары для строительства 
и ремонта. В 2007 и 2013 годах 
была произведена реконструк-
ция магазина, что позволи-
ло расширить его площадь 
на 900 квадратных метров. 

В 2011 году был открыт еще 
один магазин «Мелиоратор» 
в городе Яровое. Сегодня им 
руководит брат жены – Сергей. 
В общем бизнесе трудятся его 
зятья и дочки, а также жена 
Вознюка и две его племян-
ницы. Дети Анатолия по его 

стопам не пошли, окончили 
вузы в Новосибирске и оста-
лись там работать.

Вообще, в свете новых 
дней Анатолий считает по-
лучение востребованной на 
рынке специальности достой-

ной альтернативой занятию 
бизнесом, поскольку такие 
специалисты зарабатывают 
обычно неплохо, и притом без 
свойственных любому пред-
принимателю нескончаемых 
хлопот и забот. Но, опять же, 
каждый выбирает сам.

Пока хватает  
куража

По мнению Вознюка, для 
молодежи, не желающей уез-
жать из Славгорода, вполне 
приемлемо было бы начать 
какое-то свое дело, но жела-
тельно не в сфере торговли, по-
скольку здесь все застолблено 
и нужно искать что-то новое, 
скажем в сфере услуг.

– Но и здесь тоже по ста-
ринке, «на коленке» рабо-
тать – значит, вероятнее всего, 
прогореть, – говорит предпри-
ниматель. – Если, скажем, на-
чать ремонтировать автомоби-
ли, хотя таких услуг в городе 
тоже достаточно, нужно делать 
это на высоком уровне, брать 
качеством, иначе никак.

Сам предприниматель 
сегодня торгует в основном 
хозтоварами плюс «всякой ме-
лочовкой». Впрочем, сейчас 
поставщики готовы привезти 

любой товар в магазин сами, 
но еще вопрос, будет ли он 
востребован при очередном и 
явном снижении покупатель-
ных  возможностей населения. 
Ведь если раньше перед нача-
лом дачно-огородного сезона 
в «Мелиораторе» продавали 
по 30–40 мехплугов, то в по-
следнее время 1–2, а в итоге их 
вовсе перестали заказывать. 
Сегодня основным спросом 
у людей, что вполне объяс-
нимо, пользуется садовый 
инвентарь, в определенной 
степени электроинструменты 
и опять же «всякая мелочов-
ка». В общем, жить и работать 
пока можно, тем более что нет 
никаких долгов по кредитам, 
поскольку Вознюк их прак-
тически никогда не брал и не 
берет. А вот как развиваться 
дальше?

– Я думаю, что через не-
сколько лет таких торговцев, 
как мы, вытеснят с рынка 
Славгорода  сетевые магази-
ны, как в значительной сте-
пени вытеснили небольшие 
продовольственные магазин-
чики «Мария-Ра» и «Магнит», – 
убежден Вознюк.

Но при том при всем Ана-
толий, по его собственным 
словам, не из тех людей, кто 
пасует перед трудностями 
и сдается обстоятельствам. 
И на вопрос, х ватает ли 
у него еще здорового куража 
для  предпринимательской 
деятельности, отвечает, как 
всегда, спокойно и выдер-
жанно:

– Так деваться-то некуда, 
будем дальше дело двигать.

Занявшись своим делом, 
он обеспечил работой многих 
своих родственников, и это 
тоже достижение, каковым 
может похвастаться далеко 
не каждый из нас. Но, кроме 
того, он всегда помогал и помо-
гает сегодня родному городу 
в проведении всех социаль-
ных мероприятий.

 А как же тяжелые времена? 
Так что времена? Видали мы 

и похуже. И потому, по словам, 
похоже, всегда невозмутимого 
предпринимателя, настрой 
у него нормальный.

Константин СОМОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ .

  ИНФРАСТРУКТУРА   ФИНАНСЫ 

  ПРОБЛЕМА 

Вернулся на родину
Новым руководителем Управления Федеральной налого-

вой службы по Алтайскому краю стал Алексей Легостаев.
Глава региона Виктор Томенко провел рабочую встречу с но-

вым руководителем УФНС по Алтайскому краю, пожелал ему 
успехов на новой должности и выразил надежду на плодотвор-
ное сотрудничество.

Алексей Викторович Легостаев – уроженец Алтайского края. 
В 2003 – 2010 годах уже возглавлял УФНС в регионе, затем пере-
шел руководить налоговой службой во Владимирскую область, 
а с 2012 года занимал такую же должность в Новосибирской 
области.

«Как руководитель, приложу максимум усилий, чтобы бюджет 
исполнялся и чтобы налогоплательщики находились не под 
гнетом, а под разумным финансовым контролем. Буду настра-
ивать своих коллег, чтобы совмещали наполняемость бюджета 
и берегли налогоплательщиков, особенно тех, которые ведут 
реальную финансово-хозяйственную деятельность», – пообещал 
Алексей Легостаев.

Дорожки, арка  
и деревья

В барнаульском парке «Юбилейный» приступили к ремонту 
арки на входе, а также уничтожению поросли и аварийных 
деревьев. 

Необходимо убрать 246 кленов, более 30 берез, два тополя и 
200 квадратных метров растительности. На их месте появится 
490 молодых берез, вязов, рябин, черемухи и кленов, посадкой 
которых займутся в осенний период.

Первый этап работ, на которые выделено 82 млн рублей,  
предусматривает восстановление асфальтового покрытия  
и благоустройство центральной аллеи и аллеи от пруда к улице 
Гущина. Здесь организуют наружное освещение, установят 13 ка-
мер видеонаблюдения. На участке появятся скамейки и урны,  
а также отдельная зона для проведения мероприятий.

Никита ИВАНОВ

Купаться запрещено
12 мая спасатели в местах, опасных для купания на терри-

тории Барнаула, установили 31 знак «Купаться запрещено». 
Пресс-служба городского управления ГОЧС сообщает, что  

с началом летнего сезона сотрудники администрации города, 
районов, полиции, спасательных служб будут постоянно объ-
езжать 25 точек города.

Спасатели настоятельно рекомендуют не испытывать судьбу 
и купаться лишь в одобренных местах. Как правило, на местах 
с табличкой: «Купаться запрещено» – нет соответствующих 
условий для отдыха. Об этом свидетельствуют отсутствующие 
гигиенические нормы (качество песка и воды) и спасательные 
посты.

Спасатели подчеркнули, что весной, когда идет большая 
вода, легко может измениться ландшафт дна. Где еще год на-
зад было по колено, может образоваться серьезный омут. На 
дне могут оказаться арматура, коряги, битые бутылки, другие 
предметы, которые прежде заметало песком, а сейчас они от 
него освободились.

Уступите дорогу
В Барнауле появились выделенные полосы для автобусов. 

Проехать по «выделенкам» имеют право только автобусы и 
лицензированные такси с желтыми номерами.

Однако многих водителей это не останавливает, и они тоже 
пользуются «льготами».

К середине лета планируется установить камеры для виде-
офиксации нарушений ПДД. Стоит отметить, что нарушите-
лям за езду по отведенным полосам грозит штраф в размере  
1500 рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

Отметили  
наш регион

В Москве на Всероссийском форуме «Здоровье нации – ос-
нова процветания России» проект Алтайского края «Диспан-
серное наблюдение пациентов с хроническими неинфек-
ционными заболеваниями» высоко оценила конкурсная 
комиссия, сообщает региональный Минздрав. 

Наш проект получил 1-е место в номинации «Организация 
профилактики НИЗ, формирование здорового образа жизни, 
центры общественного здоровья». Стенд Алтайского края по-
сетили президент Лиги здоровья нации Лео Бокерия, министр 
здравоохранения РФ Михаил Мурашко.

Ксения ШИРЯЕВА

Закроют на сутки
Работы по строительству первого разво-
ротного кольца на Новом рынке в Барнауле 
в скором времени завершатся. 

Для сборки путей и запуска движения по коль-
цу необходимо будет полностью закрыть движение 
электротранспорта по путепроводу на сутки: с вечера  
20 мая и на весь день 21-го.  

В ближайшее время во всех единицах подвижного соста-
ва разместят измененную схему движения.  В транспорте, 
где есть техническая возможность, запустят звуковые 
дорожки с соответствующей информацией.

Евсевия ЯРЦЕВА

Умножить на два
Расходная часть бюджета Алтайского 
края за последние пять лет выросла прак-
тически вдвое. 

В 2022 году расходы казны региона могут превысить 
200 миллиардов рублей. Об этом сообщил губернатор 
Виктор Томенко на заседании регионального правитель-
ства, где рассматривались итоги исполнения краевого 
бюджета за первый квартал текущего года.

С основным докладом выступил заместитель председа-
теля Правительства Алтайского края, министр финансов 
региона Данил Ситников. Он рассказал, что по итогам 
первого квартала текущего года краевой бюджет исполнен 
по доходам в сумме 33,6 миллиарда рублей, по расходам – 
30,4 миллиарда рублей, что выше аналогичного периода 
прошлого года на 12 и 4 процента соответственно.

Исполнение краевого бюджета по налоговым и ненало-
говым доходам составило 17,5 миллиарда рублей. Рост к 
исполнению за аналогичный период прошлого года – 14 
процентов. Поступление финансовой помощи из федераль-
ного бюджета составило 15,8 миллиарда рублей (плюс 9%). 

По словам министра, в полном объеме профинан-
сированы расходы на выплату зарплаты работникам 
бюджетной сферы, на социальные выплаты населению, 
на оплату коммунальных услуг, потребленных учреж-
дениями бюджетной сферы. Объем переданных в бюд-
жеты муниципальных образований межбюджетных 
трансфертов  составил 8,1 миллиарда рублей.

Кроме того, на заседании были рассмотрены вопро-
сы о финансировании реализации инфраструктурных 
проектов, а также о заработной плате и принятых в на-
стоящее время решениях. Данил Ситников отметил, что 
финансирование зарплаты является приоритетным на-
правлением деятельности краевых властей.

Сейчас предусмотрена индексация консолидирован-
ного фонда оплаты труда работников бюджетной сферы 
со средним темпом 15 процентов к исполнению за 2021 год. 
Также проводится системная работа по увеличению 
гарантированной части оплаты труда бюджетников 
в рамках фонда оплаты труда.

Губернатор обратил особое внимание на расходную 
часть консолидированного бюджета края на 2022 год – этот 
показатель вырос до 195 миллиардов рублей. Напомним, по 
итогам 2017 года расходная часть бюджета не превышала 
100 миллиардов. С учетом дальнейших решений властей 
в текущем году расходы краевой казны могут превысить 
200 миллиардов рублей. 

– Наша задача эти деньги использовать в соответствии 
со всеми принципами освоения государственных, на-
родных бюджетных средств. Обеспечить целевое на-
значение, законность и эффективность использования. 
Это очень непростая задача в нынешней неспокойной 
ситуации, – подчеркнул Виктор Томенко.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Председатели органов тер-
риториального общественного 
самоуправления (ТОС) высказы-
вают замечания о систематиче-
ском невыполнении графика вы-
воза мусора в частном секторе. 

Регоператор утверждает, что 
срывов не наблюдается. А пе-
реполнение контейнеров свя-
зано с тем, что идет месячник 
санитарной очистки. Жители 
убирают дворы, прилегающие 
территории и складывают 
в контейнеры сухую листву, 
ветки. «ВторГеоРесурс» на по-
добное содержимое реагирует 
нервно. Местные жители даже 
сняли на видео, как работники 
переворачивают контейнеры 
и выбрасывают то, что не от-
носится к ТКО.

Раздел «имущества»
В Рубцовском районе все еще 

печальнее. Мусором завалены 
площадки около баков, и он 
разлетается по округе. 

По словам главы Куйбы-
шевского сельсовета Геннадия 
Астахова, в Куйбышево и При-
озёрном график совершенно 

не соблюдается, контейнеры 
переполнены. Сельсовету само-
му пришлось организовывать 
вывоз на бюджетные деньги. 
А ведь жители оплачивают ус-
лугу и рассчитывают, что рего-
ператор позаботится о чистоте.

– Регоператор вывозит только 
ТКО. Если его работники видят 
в контейнере ветки или листья, 
то попросту не забирают мусор, – 
добавляет глава Безрукавского 
сельсовета Николай Грищенко. – 
Проблема именно в сметном му-
соре. Хотя нам обещали вывозить 
все, что упаковано в мешки. 

Для деревни мусор – это в пер-
вую очередь зола, ветки и сухая 
трава. Золу после долгих пре-
реканий регоператор все-таки 
признал ТКО, а растительные 
остатки – ни в какую. Их и сжечь 
нельзя – пожарные грозят штра-
фом, и выбросить некуда. По 
мнению Николая Грищенко, все 
это должно вывозиться вместе 
с содержимым баков. 

Мусор побоку
Баковый мусор и в городе уже 

много лет сеет раздор. Несколь-
ко лет назад определились: за 
своевременное освобождение 

баков и вывоз отвечает регопе-
ратор. За содержание в чисто-
те контейнерных площадок – 
управляющие организации. 
Остается вопрос по частному 
сектору. Там и оборудованных 
по всем правилам площадок не 
имеется, и ответственного нет.

Впрочем, итог одинаковый 
везде. Рядом с пустыми контей-
нерами горы мусора. Самая жи-
вописная свалка раскинулась 
рядом с домом на ул. Трактор-
ной, 56а, захватив даже проез-
жую часть. Именно работники 

регоператора поставили баки 
на дорогу. С другой стороны, 
а куда еще – на площадке места 
свободного нет. Вот здесь бы 
городским властям проявить 
твердость: найти виновного, 
наказать и заставить навести 
порядок. Хотя бы уже потому, 
что рядом железная дорога 
и участок прекрасно просма-
тривается из вагонов поезда. 
Стыдно перед гостями.

Пора на законодательном 
уровне задуматься о том, что 
хозяин у контейнерной пло-

щадки должен быть один и му-
сор надо вывозить весь. Иначе 
чистоты не добиться.

С толком, 
 с расстановкои�

А что будет после того как 
«ВторГеоРесурс» признают бан-
кротом? В администрации де-
лают ставку на муниципальное 
предприятие «АвтоСпецТех-
ника». 

– Если «ВторГеоРесурс» уйдет 
раньше времени, то опасений 

по организации вывоза мусо-
ра с территории Рубцовска 
нет, – утверждает заместитель 
главы администрации Олег 
Обухович. – Мы сможем задей-
ствовать четыре-пять мусоро-
возов, что были приобретены 
в 2015 году. Есть машины и на 
некоторых других предприяти-
ях города. Переживать нужно 
за районы.

По словам замглавы, «Авто-
СпецТехника» будет стремить-
ся к тому, чтобы занять место 
регоператора в Рубцовской 
зоне. Нынешние субподряд-
чики готовы с ним работать. 

Придется решать и другой 
вопрос. Обеспечение баками 
для сбора ТКО не является 
обязанностью регоператора. 
Он приобрел за свой счет опре-
деленное количество. За зиму 
жители сожгли или поломали 
62. Собственник обновлять 
парк контейнеров не стал. 

В городском бюджете на те-
кущий год на эти цели заложе-
но 900 тыс. рублей. Готовится 
конкурсная документация на 
их приобретение. Баки устано-
вят в частном секторе.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
(фото автора)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

Не опуская рук

Метла сломалась
(Начало на 1 стр.)

«По старинке, «на коленке» рабо-
тать – значит, вероятнее всего, 
прогореть. Если, скажем, начать 
ремонтировать автомобили, нуж-
но делать это на высоком уровне, 
брать качеством, иначе никак».

Анатолий Вознюк, его  племянница Светлана и ее муж Денис Шепель.

За содержание контейнерных площадок отвечают управляющие компании.
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Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом 
межевания земельного участка

Заказчик работ по подготовке проекта межевания: Алимеева 
Людмила Николаевна, Семенова Галина Александровна, Семенов 
Николай Алексеевич, Таскаев Алексей Данилович, Фоломешина 
Мария Александровна, Финк Олег Данилович, Фоломешин Сергей 
Александрович, Суренчикова Светлана Анатольевна, Судаков Ана-
толий Валентинович, а также Фоломешина Надежда Яковлевна, дей-
ствующая через своего представителя Константинову Екатерину 
Андреевну, зарегистрированную по адресу: Алтайский край, Зале-
совский район, с. Залесово, ул. Крупской, д. 11, тел. 8-906-941-4337.

Проект межевания земельного участка подготовил кадастровый 
инженер Швебель Валерий Федорович (659100, Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 18, оф. 305, тел. 8-960-940-0588).

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:12:000000:21, Алтайский край, Залесовский район, в терри-
тории Тундрихинского сельского совета.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, 
а также направить предложения о его доработке можно в течение 
30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 659100, Ал-
тайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 18, оф. 305. По этим же 
адресам принимаются обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка.

Извещение о проведении собрания участников долевой соб-
ственности

В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» Глава КФХ Конюшенков Вик-
тор Георгиевич извещает участников долевой собственности о про-
ведении общих собраний, которые состоятся 26.06.2022 в 12 ч. 
00 мин. по адресу: Алтайский край, Алейский район, п. Солнеч-
ный, ул. Цветочная, д. 51, на земельный участок с кадастровым но-
мером 22:01:030401:418.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
3. Заключение договора аренды, его условия.
Участникам собрания при себе необходимо  иметь паспорт, до-

кумент, удостоверяющий право на земельную долю.
Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на со-

брание, можно по адресу: Алтайский край, Алейский район, п. Сол-
нечный, ул. Цветочная, д. 51.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Полетаева Ирма Генриховна (658458, 
Алтайский край, Третьяковский район, с. Екатерининское, ул. За-
речная, д. 9а, тел.+7-906-968-5309).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания:
 Осадчий Дмитрий Владимирович (656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, тел.+7-960-
957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, МО Екатерининский сельсовет, примерно 
в 5090 м по направлению на юг от здания администрации.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участ-
ка можно по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шума-
кова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтайский край, 
Косихинский район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, тел. 8-961-
998-0089). Квалификационный аттестат кадастрового инженера 
№ 22-11-318.

Выполняются кадастровые работы по подготовке проекта ме-
жевания двух земельных участков из земель сельскохозяйствен-
ного назначения. Исходный земельный участок с кадастровым 
номером 22:19:000000:32 находится по адресу: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Косихинский район, земли колхоза 
«Советское». Заказчик работ по подготовке проекта межевания: 
Данилов Сергей Георгиевич, 659811, Алтайский край, Косихинский 
район, с. Контошино, ул. Лесная, д. 30, тел. 8-923-160-5560. Ознаком-
ление и согласование проводятся по адресу: Косихинский район, 
с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, в течение 30 суток со дня опубли-
кования извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик кадастровых работ: Колпачев Евгений Викторо-
вич (658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Садовый,
 ул. Южная, д. 12, кв. 2, тел. +7-962-794-8434).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, 
e-mail: dv_osad@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:50:000000:3, местоположение: 
Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, 
с. Новоалейское, участок находится примерно в 1 км от ориентира 
по направлению на север. 

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участ-
ка можно по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шума-
кова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о согласовании проектов межевания земельного 
участка 

Кадастровый инженер – Курносов М.А., почтовый адрес: Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, д. 102, 
тел. 8-913-236-5044, квалификационный аттестат № 22-13-24, 
эл./адрес zemelniy.kadaster@yandex.ru.

Заказчик кадастровых работ – Панов Пётр Александрович, адрес: 
Алтайский край, Целинный район, с. Шалап, пер. Луговой, д. 6а.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный 
район, с. Шалап, по восточной границе МО Шалапский сельсовет, 
кадастровый номер 22:57:040301:61.

Ознакомление с проектом межевания проводится по адресу: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, 
д. 102, обоснованные возражения направлять в адрес кадастрового 
инженера и в орган кадастрового учета в течение 30 дней со дня 
опубликования извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка 

Заказчик – Никитин А.Ю., адрес регистрации: 656067, Алтайский 
край, г. Барнаул, проезд Северный Власихинский, д. 104, кв. 318, 
тел. 8-905-081-1818.

Кадастровый инженер – Тарасенко С.М.: 656049, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, e-mail: Zemproekt2007@ya.ru, 
тел. 8-913-252-8088, № квалификационного аттестата 22-11-84.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:52:000000:1, 
местоположение: Алтайский край, Тюменцевский район, 
с/с Вылковский.

Ознакомиться с проектами межевания, представить предложе-
ния о доработке проекта, а также обоснованные возражения можно 
от даты опубликования в течение 30 календарных дней по адресу 
кадастрового инженера.

Сообщение о представлении кандидатур для назначения 
представителя общественности в Квалификационную 

коллегию судей Алтайского края от Алтайского краевого 
Законодательного Собрания

Алтайское краевое Законодательное Собрание объявляет о возможно-
сти выдвижения кандидатур представителя общественности в Квали-
фикационной коллегии судей Алтайского края в связи с прекращением 
полномочий члена Квалификационной коллегии судей Алтайского края.

В соответствии с пунктами 1.3–1.5 Положения о порядке назначе-
ния Алтайским краевым Законодательным Собранием представите-
лей общественности в Квалификационной коллегии судей Алтайско-
го края, утвержденного постановлением Алтайского краевого Совета 
народных депутатов от 4 июня 2002 года № 112, представителями об-
щественности в Квалификационной коллегии судей Алтайского края 
могут быть граждане Российской Федерации, достигшие 35-летнего 
возраста, имеющие высшее юридическое образование, не совершив-
шие порочащих их поступков, не замещающие государственные или 
муниципальные должности, должности государственной или муни-
ципальной службы, не являющиеся руководителями организаций 
и учреждений, адвокатами и нотариусами.

Кандидаты для назначения их представителями общественности в Ква-
лификационной коллегии судей Алтайского края должны представить 
в Алтайское краевое Законодательное Собрание следующие документы:

– заявление;
– решение о выдвижении кандидата на назначение представителем 

общественности в Квалификационной коллегии судей Алтайского края;
– автобиографическую справку кандидата;
– копию трудовой книжки кандидата или сведения о трудовой дея-

тельности, оформленные в установленном законодательством порядке;
– нотариально заверенную копию диплома о высшем юридиче-

ском образовании;
– копию паспорта гражданина Российской Федерации;
– характеристику с последнего места работы (учебы).
Заявления с приложением необходимых документов подаются 

в Алтайское краевое Законодательное Собрание (ул. Анатолия, 81, 
г. Барнаул, 656056) в срок до 14 июня 2022 года.

Все справки по телефону 29-40-78.

ПРОДАМ 
пчел, поменяю на авто или мед. Тел. 8-952-910-2142.

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ. .БЛАГОУСТРОЙСТВО.
ЗОНАЛЬНОЕ: 

Китай всё съест
Московская Группа «Черкизово» строит еще шесть птичников 

на откормочной площадке «Алтайского бройлера». 
Уже в 2023 году это позволит увеличить производство мяса птицы 

на предприятии на 14 тысяч тонн, достигнув годового производства 
86 тысяч тонн.

Второй этап инвестиционного проекта включает строительство 
двух новых откормочных площадок по 12 птичников на каждой, что 
позволит с 2025 года ежегодно производить более 110 тысяч тонн мяса 
птицы для россиян, жителей ближнего зарубежья и Китая.

БЕЛОКУРИХА: 
горожане разделились

Жители города-курорта до 30 мая проголосуют, какая терри-
тория будет благоустроена в 2023 году. 

К реализации предложены два проекта, которые были выбраны по 
обращениям горожан. Это обустройство пешеходной зоны на ул. На-
горной – по ней дети микрорайона Северного ходят в школу, на секции 
и кружки, дополнительные занятия. Второй вариант – строительство 
зоны отдыха на улице Мясникова в районе дома № 19.

При любом раскладе в Белокурихе появятся дополнительные ла-
вочки, симпатичные малые архитектурные формы и цветники для 
горожан и гостей наших курортов.

КА�ЕНЬ�НА�ОБИ: 
обулись в кроссовки

В Камне прошел легкоатлетический кросс, посвященный Дню 
Победы в Великой Отечественной войне.

«Утром 6 мая от памятника в честь 50-летия советской власти на 
набережной спортсмены и поклонники активного отдыха пробежали 
по улицам Пушкина, Колесникова, Ленина и вернулись в начальную 
точку. Легкоатлетический сезон в городе на Оби открыт!» – радуются 
вместе с горожанами журналисты «Каменских известий».

ГАЛЬБШТАДТ: 
буррата тает во рту!

Домохозяйка Наталья Пирожкова, жительница Немецкого 
национального района, освоила производство дюжины видов 
крафтового сыра.

Секретами производства сыра многодетная мама из села Подсосново 
стала интересоваться несколько лет назад будучи в очередном декрете. 
Поскольку, по ее словам, появилось свободное время. 

«За несколько лет Наталья освоила производство десятка сортов сыра, 
который принято сегодня называть ремесленным, поскольку произво-
дится он вручную и небольшими объемами. Названия сортов – настоящая 
музыка для сырных гурманов: моцарелла, сулугуни, брынза, мрамор-
ный, фермерский, рикотта из сыворотки, сырный рулет с грибами 
и зеленью, буррата», – восхищается талантами землячки журналист 
«Нового времени» Юрий Барсуков. 

Кстати, буррата – это итальянский свежий сыр, изготавливаемый из сливок 
и молока буйволицы или коровы; относится к семейству сыров моцарелла.

Поготовил 
Олег АНТОНОВ

В Бийске в этом году доста-
точно рано начались работы 
по ремонту дорог и благоу-
стройству общественных 
территорий. Одна из них – 
парк за Городским Дворцом 
культуры.

– В 2021 году во всеобщем го-
родском онлайн-голосовании этот 
парк занял первое место, – расска-
зывает начальник управления 
ЖКХ, благоустройства и дорож-
ного хозяйства Ирина Скобкова.

По словам Скобковой, основная 
концепция парка особо не изме-
нится, просто территория осовре-
менится. Будет модернизировано 
освещение, появятся клумбы, пло-
щадка для выгула и дрессировки 
собак, которую так сильно ждут 
местные собаководы.

И ���̈ ����� 
����� ���������!

К сожалению, из парка исчезнет 
его легенда – танцевальная пло-
щадка. На ее месте запланирова-
ли другое, наверное, теперь более 
нужное, а именно пространство для 
занятий спортом на велосипедах.

В доперестроечные годы улич-
ная танцплощадка за ГДК гремела 
на весь город. Она была всегда за-
полнена так, что даже порой места 
для всех танцующих не хватало. 
К сожалению, со временем стены 
площадки, как и ее покрытие, на-
чали рушиться, и восстанавливать 
все это бессмысленно. Впрочем, ра-
ботники культуры рук не опускают.

– Раз не будет такой танцпло-
щадки, значит, необходимо, чтобы 
была уличная сцена. На ней будем 
танцевать! – улыбается Виталий 
Чернов, руководитель клубного 
формирования ГДК.

– Этот парк для многих горожан  
самое любимое и желанное место 
в городе. Мне самому здесь очень 
нравится отдыхать, – говорит Ви-
талий Чернов. – Наконец-то мы 

дождались этого замечательного 
события – реставрации нашей лю-
бимой территории. Как говорится, 
театр начинается с вешалки, и, 
конечно, хочется, чтобы дамам 
было удобно в красивых туфель-
ках пройти по комфортному парку 
в Городской Дворец культуры.

��� 
������������?

В работах задействованы два 
бийских предприятия. Руково-
дители друг с другом знакомы, 
пере д нача лом вс т рет и л ис ь 

с проектировщиком, обсудили, 
кто какие работы ведет. Так, 
«Стройгарант» демонтирует все, 
что необходимо, а предприятие 
«Белан» уже займется общим стро-
ительством.

– У нас везде в контрактах про-
писано приступить к работам не 
позднее 15 мая, – отмечает Ирина 
Скобкова. – Но в этом году погода 
нас балует, поэтому реконструк-
ция началась в середине апреля.

Прошедшее повышение цен 
на стройматериалы не должно 
отразиться на темпе ремонта, так 
как непосредственно перед аук-
ционом специалисты управления 
ЖКХ проверили все позиции по 
их стоимости и внесли нужные 
коррективы. Так что уже в августе 
обновленный парк за Городским 
Дворцом культуры сможет пора-
довать бийчан своим красивым 
современным видом.

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

В красивых туфельках 
по новому парку

Старый асфальт прослужил несколько десятков лет.

Оксана Карпова.

Анна Трифонихина работает медсестрой уже пятый год.

График у специалистов напряженный.

В Краевой клинической боль-
нице скорой медицинской 
помощи трудится 420 ме-
дицинских сестер. Они – ос-
нова коллектива. Но кадро-
вый голод коснулся и этой 
профессии. Как решают эту 
проблему?

С��������� 
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В стационар поступают тяже-
лые пациенты, которым требу-
ется оперативная медицинская 
помощь. Медицинские сестры – 
незаменимые помощники врачей. 
Они сопровождают больных на 
всех этапах лечения: в приемном 
отделении, во время операции, 
на реабилитации, поддерживают 
добрым словом. 

Анна Трифонихина связывать 
свою жизнь с медициной не пла-
нировала. Кем только не мечта-
ла быть в детстве: и продавцом, 
и учителем! Однако окончила Руб-
цовский медицинский колледж и 
работает медсестрой в Барнауле 
уже пять лет.

– Несмотря на то, что в семье я 
единственный медик, родители 
мой выбор одобрили. Когда пришла 
устраиваться в первую городскую 
больницу, сразу поняла, что это 
мое. Ни о чем не пожалела и всем 
сердцем полюбила свою профес-
сию, – рассказывает Анна. 

Ее рабочий день начинается с 
обработки кабинета, забора анали-
зов у пациентов. А потом – системы 
и внутривенные инъекции. Смена 
длится девять часов каждый буд-
ний день, в выходные – отдых, но 
иногда бывают и дежурства.

– Пациенты, конечно, разные, 
с характером трудным тоже встре-
чаются. Чтобы найти подход к ка-
ждому, нужно улыбаться – и тогда 
все получится, – считает девушка.

Пока Анна работала с пациен-
том, я рассматривала ее ярко-ро-
зовую униформу. На голове у нее 
интересная шапочка, на которой 
изображен Винни Пух. И в этом 
тоже есть смысл. 

– Когда пациент смотрит на мою 
шапочку, он отвлекается, а я в это 
время успеваю сделать всю свою 

работу быстро и максимально 
безболезненно, – объясняет Анна.

Она любит помогать людям. Осо-
бенно ее радуют улыбки на лицах 
пациентов во время выписки.

����� �����
Медсестра хирургического от-

деления Валентина Кулик в про-
фессии уже 36 лет. В Родинское ме-
дицинское училище поступила по 
призванию. А с 2005 года женщина 
заняла должность старшей медсе-
стры в хирургическом отделении. 
За каждой медсестрой на трех по-
стах закреплено по 25 пациентов. 
В смену работают четыре сестры 
в дневное время и четыре – в ночное.

– За годы моей работы появи-
лось много нового. Стало больше 
нагрузки на сестер, операции ус-
ложнились, поменялась их такти-
ка. Раньше большую часть из них 
делали полостным путем, а сейчас 
лапароскопическим, – отметила 
Валентина Кулик.

По словам главного врача боль-
ницы Андрея Макина, его коллеги 
привлекают к работе в БСМП сту-
дентов медицинского университета 
и колледжа с целью профориентации.

Он также рассказал, что мед-
сестрам больница оказывает 
поддержку. Во-первых, улучшая 
бытовые условия. Графики у мед-
сестер напряженные, но руковод-

ство по возможности старается 
найти оптимальный вариант для 
всех. Если, например, сотрудник 
переболел коронавирусом, его 
отправляют в санаторий. В этой 

больнице, как и в других, знают: 
работа медсестер ответственна 
и сложна.

Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

.МЕДИЦИНА.

Призвание – медсестра

«Э   
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В Барнауле прошли XIII 
Международный фести-
валь единоборств «Детям 
планеты – мир без нарко-
тиков» и VIII Олимпиада 
боевых искусств «Сибирь – 
Азия». Этот праздник спор-
та был посвящен 85-летию 
создания Алтайского края 
и 77-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне.    

У����������  ������
13 мая под крышей барнаульско-

го спорткомплекса «Темп» старто-
вал уже традиционный для нашего 
края массовый детско-юношеский 
форум боевых искусств. В этом году 
он собрал в краевой столице, пред-
ставьте себе, порядка 3500 спорт-
сменов из 40 регионов страны. 
Участники стартов на протяже-
нии трех соревновательных дней 
оспаривали комплекты медалей 
в 17 различных видах единоборств: 
карате, восточное боевое едино-
борство в дисциплинах «сётокан» 
и «кобудо», «рукопашный бой», «ки-
окусинкай», «всестилевое карате», 
«кикбоксинг», «универсальный бой» 
и других. И все это происходило 
в режиме нон-стоп.  

– Это по-настоящему уникаль-
ный проект для нашего края, кото-
рый объединяет интересы многих 
спортивных федераций, а также 
дарит молодому поколению воз-
можность набраться бесценного 
опыта. Ничего подобного в Сиби-
ри не проводится, а по всей стране 
можно насчитать таких массовых 
фестивалей лишь несколько. У нас 
традиционно собирается крепкий 
состав участников – в каждом виде 
боевых искусств уровень конку-
ренции сопоставим с окружным, 
а то и более. Участвуют ребята, за 
плечами которых есть победы на 
всероссийских и международных 
стартах. Жаль, что в этом году до 
Барнаула из-за логистических пе-
ребоев не смогли добраться наши 
друзья из Казахстана, Узбекистана, 
Таджикистана, Китая. Но в то же 
время радует, что сегодня количе-
ство участвующих субъектов по 
сравнению с 2021 годом увеличи-
лось почти вдвое: с 21 региона до 40. 

Зрителей ждет яркое спортивное 
зрелище, –  рассказывал нам один 
из организаторов турнира, замести-
тель председателя Алтайской кра-
евой общественной организации 
спортивного общества «Динамо» 
Александр Суховерхов.   

Т������� � ����������
13 мая прошла торжественная 

церемония открытия соревнова-
ний, в которой приняли участие 
губернатор Алтайского края Вик-
тор Томенко, глава города Барнаула 
Вячеслав Франк, заместитель ми-
нистра краевого спорта Максим Ряб-
цев, начальник ГУ МВД Алтайского 
региона Андрей Подолян и другие 
уважаемые персоны.

Виктор Томенко подчеркнул зна-
чимость соревнований для Алтай-
ского края, который «богат не толь-
ко красивыми пейзажами, чистым 
воздухом и зерновыми культурами, 
но также и спортивными традици-
ями». А Андрей Подолян, например, 
напомнил собравшимся, что это не 
просто праздник спорта, но и ме-
роприятие, вселяющее настоящий, 
неподдельный патриотизм.    

И вот через несколько минут зри-
тели окунулись в безостановочный 
круговорот ярких и разнообразных 
поединков.

В�� � �����
Александр Суховерхов говорил 

о приличном составе участников 
форума, а мы дополним к этому, что 
и среди гостей и зрителей сорев-
нований было немало известных 
персон. В первую очередь наставни-
ков и действующих спортсменов. 
Вот, например, у края площадки, 
на которой проходили поединки 
по панкратиону, стоял высокий бо-
родатый мужчина – это Дмитрий 

Золотов, неоднократный чемпи-
он мира по панкратиону, тренер 
и действующий боец клуба Top 
Fight. А на противоположном углу 
манежа непобедимый профессио-
нальный боец ММА Денис Канаков 
(12 побед подряд на международ-
ных промоушенах) мило водился 
со своими маленькими детьми, 
а заодно и наставлял своих подо-
печных из новоалтайского клуба 
смешанных боевых единоборств 
«Один на один»:

– На фестиваль в этом году я при-
вез 17 своих воспитанников, они 
выступают на разных площадках – 
от универсального боя до кикбок-
синга. Эти соревнования, даже 

несмотря на плотной календарь, 
мы никогда не пропускаем. Во-пер-
вых, здесь хорошая конкуренция; 
во-вторых, всегда зрелищные руб-
ки (улыбается). Ребята набираются 
опыта, это важно. За последний год 
мы вообще куда ни ездим – везде на 

пьедесталы попадаем, вот и сейчас 
цель та же. Всегда приятно выигры-
вать медали. 

О том, получилось ли у предста-
вителей «Один на один» в очередной 
раз попасть в призеры, читайте на 
сайте «АП».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН
  ЕДИНОБОРСТВА .

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ .

  ПАНОРАМА .

Искусство красивого боя

В «Темпе» поединки разной интенсивности и стилистики проходили на семнадцати площадках одновременно.

Шестилетняя Арина Санарова попробовала победу на вкус.

Хоть и неясное, но будущее 
Директор баскетбольного клуба «Бар-
наул» Виталий Мантлер на встрече с 
краевыми СМИ подвел итоги дебют-
ного сезона команды в Суперлиге-1, а 
также рассказал о пока еще туманных 
планах на будущий сезон. 

О������� �� ������� 
� ����������� 

Напомним, осенью 2021 года БК «Барнаул» де-
бютировал во втором по значимости дивизионе 
– Суперлиге-1, и уже через несколько туров застол-
бил за собой статус дерзкого новичка, одержав 
несколько ярких побед в первых играх.

 Ближе к середине регулярного чемпионата 
барнаульцы претендовали на попадание в топ-8 
таблицы и дальнейшую борьбу в финале силь-
нейших. 

Вот только на маленькую сенсацию «горожан» 
все же не хватило, поскольку в течение сезона клуб 
испытывал проблемы с финансами, терял клю-
чевых игроков да и просто еще не адаптировался 
к  новым условиям. В итоге «Барнаул» закончил 
«регулярку» на 10-м месте. С этого и начал Вита-
лий Мантлер:

– Как ни крути, а наши ожидания по дебютно-
му сезону все же не совпали с реальным положе-
нием дел. Например, мы входили в чемпионат 
с недокомплектованным составом, но верили, 
что можем замазать селекционные пробелы по 
ходу турнира. Однако этого у нас в адекватной 
мере не получилось сделать. И даже наоборот, 
мы теряли ключевых игроков в середине чем-
пионата, а равноценные замены им найти уже 
не могли. В первую очередь из-за недостатка фи-
нансов. Однако еще на предсезонных встречах с 
«Новосибирском» я понимал, что наша команда 
готова биться. Если вспомнить опыт БК «Ир-
кута», который в прошлом году дебютировал 
в Суперлиге-1 и начал с 14 поражений подряд, 
то у меня была уверенность, что мы этот путь 
не повторим. Так и получилось. С учетом всех 
проблем наше итоговое 10-е место – это очень 
достойный результат в дебютном сезоне. При-

ятно, что команда показывала определенный 
класс и временами претендовала на топ-8. Но 
иначе и быть не могло. 

С����� 
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Виталий Мантлер находился на пресс-конфе-
ренции один, и у многих зародился резонный 
вопрос: где главный тренер клуба Евгений Горев? 

– 30 апреля у Евгения Горева закончился кон-
тракт с командой, и по сей день новое соглашение 
не подписано. Причина в том, что мы еще даже 
малейшего представления не имеем о том, что 
нас ждет в следующем сезоне Суперлиги-1. Сейчас 
ведь много разговоров идет и о реформах турнира. 
Какой будет регламент, сколько команд примут 
участие – все это пока большой вопрос. Может, 
чемпионат вообще расширится за счет некото-
рых команд из Суперлиги-2. Только 18 мая, после  
собрания РФБ, картина прояснится.

 Но как бы там ни было решено, а я понял для 
себя две вещи: мы точно будем играть в Суперли-
ге-1 в следующем сезоне и практически наверняка 
пересмотрим селекционную философию. 

Удержать прошлогодний костяк игроков может 
быть проблематично, ведь, если им поступят хо-
рошие предложения, мы конкурировать с ними 
не сможем и тогда отпустим. То же касается и Ев-
гения Горева. Он специалист уже с именем, вполне 
востребованный, поэтому есть вероятность, что 
скоро будет рулить в более серьезной команде. 
Я, конечно, буду только рад за него. 

Нам же надо делать акцент на свои резервы. 
Основной фундамент будущего состава должны 
составлять молодые местные баскетболисты, 
благо у нас в крае есть много талантов. Чего сто-
ит только команда Сергея Колмакова из ДЮБЛ. 
Также нам нужно несколько игроков до 25 лет и 
два-три «дядьки-наставника». То есть опытные 
баскетболисты, которые будут направлять мо-
лодежь в нужное русло, создавать правильную 
атмосферу в раздевалке. 

Что касается замены Гореву, то пока об этом го-
ворить еще рано, но если все же она понадобится, 
то мы также будем присматриваться к специали-
стам в нашем крае.

«Г�������» – 
��������������

Директор барнаульской команды красноречиво 
оценил финансовые перспективы на следующий 
сезон:

– Мы беспрерывно ведем работу по поиску 
новых внебюджетных притоков, общаемся со 
многими потенциальными инвесторами. Кейс 
нашей команды вполне привлекателен, и я очень 
надеюсь, что он заинтересует новых спонсоров. 
Ну а если этого не произойдет, если не наступит 
комфортное финансовое положение, то нужно 
помнить, что работать в комфорте не всегда хо-
рошо. Быть «голодными, – значит, быть мотиви-
рованными (улыбается). Я знаю точно, что при 
любых раскладах наша команда будет выходить 
на паркет и драться – за каждый мяч, за каждый 
метр. Такой мы «Барнаул».

Виталий Мантлер.

  ЦИФРА .

  АФИША .
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Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Пинай, тягай, празднуй!
Грядущая неделя отметится  несколькими любо-

пытными спортивными событиями. 
Уже сегодня в Барнауле одновременно стартуют два 

крупных мероприятия. Так, в спорткомплексе Алтай-
ского училища олимпийского резерва пройдет первый 
соревновательный день чемпионата Сибири по тяжелой 
атлетике (продлится до 19 мая), в котором примут участие 
около 200 мужчин и женщин. А в манеже спорткомплекса 
«Темп» прозвучит стартовый свисток дебютных игр ме-
жрегионального отборочного этапа чемпионата Детской 
футбольной лиги среди мальчиков 2011 года рождения, 
где на протяжении четырех дней восемь команд будут 
вести борьбу за путевку на всероссийский финал ДФЛ. 

А 18 мая с разницей в полчаса болельщикам профес-
сиональных команд Алтайского края предстоит выбор: 
либо посетить торжественное мероприятие, посвященное 
25-летию волейбольного клуба «Университет», которое 
начнется в спорткомплексе «Победа» в 18.00, либо гнать 
вперед футболистов барнаульского «Динамо» на централь-
ном стадионе краевой столицы в 18.30 (бело-синие попы-
таются наконец прервать затянувшуюся неудачную серию 
в домашней встрече с «Ностой» из Новотроицка). 

А чтобы этот выбор не казался совсем уж очевидным, 
добавим, что на праздновании юбилея «Университета» 
болельщиков будет ждать выставочный матч между сбор-
ной ветеранов и бывших игроков клуба и действующей 
командой «студентов». Ожидается, что в праздновании 
примут участие известные воспитанники алтайского 
волейбола Ильяс Куркаев и Фёдор Воронков. Также для 
всех зрителей будут организованы развлекательные меро-
приятия, конкурсы, фото- и автограф-сессии с игроками.

СПРАВКА 
Спортивный форум общими усилиями организуют Министер-
ство спорта Алтайского края, городской комитет по физиче-
ской культуре и спорту и краевой центр спортивно-патриоти-
ческого воспитания молодежи «Звезда». Главными идейными 
вдохновителями детско-юношеского фестиваля выступили 
Алтайская краевая общественная организация общества «Ди-
намо» и Главное управление МВД России по Алтайскому краю.

Держит уровень 
Воспитанница новоалтайско-

го клуба «Один на один» Каро-
лина Городилова стала бронзо-
вым призером всероссийских 
соревнований по смешанному 
боевому единоборству ММА.

Женский турнир совместно 
с первенством России среди юношей 
проходил в Омске и собрал около 
300 спортсменов из 57 субъектов 
страны. В том числе удачно борьбу 
за медали завершила и представи-
тельница Алтайского края. Действу-
ющая победительница первенства 
мира из Новоалтайска, 13-летняя Ка-
ролина Городилова, заняла почетное 
третье место в старшей возрастной 
категории в весе 57 килограммов. 

Бесполезный 
дубль 

Воспитанник барнаульской 
школы хоккея, 22-летний напа-
дающий «Каролины Харрикей-
нз» Андрей Свечников впервые 
в карьере забросил две шайбы 
в матче плей-офф Кубка Стэнли, 
однако это не помогло его коман-
де выйти в следующий раунд.

Ночью 13 мая в Бостоне однои-
менная хоккейная команда в рам-
ках шестого матча 1/8 финала Кубка 
Стэнли принимала на домашнем 
льду «Каролину» из Роли. По итогам 
пяти предыдущих игр «Харрикейнз» 
вели в серии 3:2 и уже вполне могли 
оформить выход в четвертьфинал 
турнира, но не смогли добыть чет-
вертую победу, даже несмотря на 
фееричную игру Свечникова. 

Алтайский хоккеист «молчал» 
два стартовых периода, а в самом 
начале третьей двадцатиминутки 
точным щелчком переиграл врата-
ря Джейми Сваймена и сократил 
отставание до минимального (1:2). 
А за две минуты до конца основного 
времени, когда Свечников записал 
в свой актив и второй результатив-
ный бросок, его команда «горела» 
уже в четыре шайбы (1:5). Отметим, 
что наш земляк в текущей серии 
набрал четвертое очко результа-
тивности: до этого он забил в самой 
первой встрече и отдал голевую пе-
редачу во второй домашней игре. 

Плюс мастер 
С 10 по 12 мая в стенах спорт-

комплекса «Победа» в краевой 
столице проходил Всероссий-
ский мастерский турнир по на-
стольному теннису, посвящен-
ный 77-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. 

Спортсмены из 22 регионов 
вели борьбу не только за медали, 
но и за возможность выполнить 
норматив мастера спорта России по 
настольному теннису. Такого пра-
ва удостаивались призеры в лич-
ном зачете. И по итогам турнира 
в Алтайском крае стало на одного 
мастера спорта больше: Дмитрий 
Осипов выиграл бронзу в личном 
разряде среди мужчин. Кроме того, 
на счету Дмитрия победа в мужском 
парном разряде в дуэте с Алексеем 
Перфильевым, представляющим 
Краснодарский край. 

Также алтайские теннисисты 
завоевали еще три бронзовые на-
грады: Ярославна Зоркова и Ярос-
лавна Петраченко в парном жен-
ском разряде, Петраченко с тем 
же Осиповым – в миксте, а Игорь 
Кирьянов вместе с Антоном Ники-
тенко из Бердска стали призерами 
в парном разряде.

Золотой дуэт
Альбина Кудинова и Анаста-

сия Климова стали победитель-
ницами первенства России по 
боксу, а Варвара Воронцова за-
воевала серебро.

Всероссийский турнир, собрав-
ший порядка 150 сильнейших 
юниорок в возрасте 17–18 лет из 
44 регионов страны, завершился 
14 мая в Иркутске. Из 12 весовых 
категорий сразу в трех на золото 
претендовали представительни-
цы Алтайского края. В итоге наши 
землячки дважды поднимались 
на вершину пьедестала: Альбина 
Кудинова из Камня-на-Оби второй 
год подряд выиграла 75-килограм-
мовый финал первенства, а в весо-
вой группе 57 килограммов уверен-
ную победу одержала Анастасия 
Климова. У Алтайского края мог 
быть и золотой хет-трик, но судьи 
раздельным решением не позволи-
ли уроженке Кытманово Варваре 
Воронцовой стать победительницей 
в 81-килограммовой категории.
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